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Retour vers le passé
Alors que les travaux de la rue 

Ambroise Croizat ont débuté il y a 
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(au premier plan la rue Émile Zola). 
Les "cités jardins" ne voisinent 
pas encore avec les immeubles 

et la rue débouche… dans un champ !
© Mémoire Vivante
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Le pays a subi cet été une sécheresse historique, les directives de la Préfecture restent d’ailleurs 
en vigueur jusqu’au 31 octobre 2022. 

Dès le lendemain de la publication de cet arrêté, la commune a mis en application les restrictions 
d’usage malgré une gestion déjà rigoureuse de notre ressource en eau. Notre réserve d’eau de 
pluie nous a permis de pallier la menace sur nos jeunes végétaux, mais force est de constater 
que nous restons in fine tributaires des pluies providentielles comme celles que nous avons 
connues tardivement dans l’été.

En parallèle à cette situation, de gigantesques feux de forêts ont mobilisé pompiers et réserves 
d’eau. Ces catastrophes en chaîne ont, comme lors de la période Covid-19, mis en lumière toute 
l’importance d’avoir des services publics convenablement financés, solides et bien équipés pour 
y faire face. J’en profite d’ailleurs pour saluer nos valeureux pompiers pour leur courage et leur 
dévouement.

La rentrée s’est déroulée dans un contexte tendu, mais au final, préservée grâce à une mobi-
lisation collective efficace. Nous reste à préparer l’année à venir qui s’annonce très difficile à 
appréhender tant la somme des incertitudes est grande. 

Comment conjuguer la préservation de l’activité économique incitée par l’État, le besoin de ce 
même monde économique à produire avec une main d’œuvre manquante, une inflation record, 
des coûts d’énergie qui se sont envolés pour toutes les collectivités de plus de 10 agents et des 
ressources en diminution !

Aujourd’hui il nous faut être réalistes, vigilants mais aussi prévoyants. Nous réduirons ce qui peut 
encore l’être, mais je ne transigerai pas sur la qualité de nos services communaux, ceux de votre 
quotidien. Il est donc de mon devoir de vous alerter en toute transparence que cette situation va 
irrémédiablement avoir des conséquences aussi sur notre fiscalité qui ne peut plus compenser.   

La municipalité doit assumer son rôle en maintenant les équilibres en prise directe avec les 
besoins des usagers. 

La construction du nouveau gymnase va y contribuer. Elle est mainte-
nue et démarrera d’ici à la fin de l’année. Il remplacera un équipement 
vétuste et énergivore pour le bien de tous ses utilisateurs.

Ainsi, ce fameux "monde d’après" tant cité ces dernières années est 
désormais à nos portes. Un monde qui devra plus que tout ramener 
le service public à sa juste valeur, au plus près de nos besoins, dans 
le respect de notre environnement.

Geneviève GIRARD
Maire de Portes-lès-Valence
Conseillère départementale
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Président départemental de l’Ordre National du 
Mérite, Didier Fabre a remis à Patrick Groupierre (adjoint à la sécurité publique), 
le livre 2020 Année de Gaulle. Il était accompagné par Roland Dorée (trésorier 
de l’association) et Denis Fargier (adhérent). 29-09-2022

Le tout Image
Élue en juin dernier, députée de notre circonscription, 

Lisette Pollet a été reçue en mairie par le maire 
Geneviève Girard et Patrick Groupierre, adjoint 

à la sécurité publique. Ce fut l’occasion de lui présenter 
la commune et d’évoquer des sujets tels que la baisse 

de la subvention de l’État, la pénurie de médecins 
et la sécurité.

En 2002, deux nouvelles professeures 
faisaient leurs premiers pas à l’école 

d’art municipale. 20 ans plus tard 
ce 17 septembre, Virginie Simond 
et Magali Garagnon avaient invité 

leurs anciens élèves pour un verre de 
l’amitié avec le maire Geneviève Girard 

et Lilian Chambonnet, adjoint à la 
culture. Pour Virginie Simond 

(qui est aussi directrice de l’école) 
« Ce que nous avons fait, nous 

l’avons fait avec le cœur ». Des liens 
très forts soulignés par le maire car 

« l’enseignement artistique nous 
tient à cœur. Tout le monde 

doit pouvoir s’épanouir, 
quelles que soient ses envies ».

Au fronton de la mairie comme pour tous les bâtiments officiels, 
les drapeaux étaient en berne les 9 et 19 septembre pour honorer 
la mémoire de la reine Élisabeth II.

Tous les ans, le stand Citéa 
sillonne les marchés de la 

région peu avant la rentrée. 
De nombreux Portois sont 
venus se renseigner sur les 
lignes qui desservent notre 
commune (la 9 et la 10), les 

abonnements ou encore les 
services proposés par Valence 

Romans Déplacements.

Organisées finalement à l’espace 
Cathelin de Montéléger, les Virades 
de l’Espoir version 2022 ont une nouvelle 
fois été un succès. De nombreux stands 
attendaient les participants tandis que 
les élus ont accompagné Nadette 
Poulard (déléguée territoriale 26/07) lors 
de la traditionnelle marche. 25-09-2022
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Actualités 
Municipales

Économiser l’éclairage public
En mars dernier, Valence Romans Agglo prenait la 
décision d’éteindre l’éclairage public entre 22h et 5h 
du matin dans les zones d’activité. À Portes-lès-Va-
lence, sont concernées les zones des Auréats, Morlon, 
Grangeneuve et La Motte.

Mi-octobre, la plage horaire sera élargie 
de 20h30 à 7h du matin. Ces mesures 
seront étendues à l'éclairage des zones 
d'habitation. Elles vous seront précisées 
dans un prochain numéro.

Conseil 
municipal
Le prix de l’énergie
L’ordre du jour du conseil municipal du 26 septembre n’annonçait 
rien de particulièrement conflictuel. C’était sans compter sur 
la communication du maire concernant le prix de l’énergie.

Geneviève Girard a tout d’abord 
rappelé qu’un contrat d’achat grou-
pé de l’électricité lie la commune 
au Syndicat Départemental d’Éner-
gies de la Drôme (SDED). Alors que 
le prix du mégawatt heure (MWh) 
était de 305 € en 2022, il passera à 
716 € l’année prochaine. Une aug-
mentation néanmoins limitée de-
vait-elle souligner, car le coût réel 
de l’électricité était de 1 130 € le 
MWh le 26 août. Aucune prévision 
ne peut être faite pour 2024.

Cette annonce n’a pas manqué de 
faire réagir Jean-Michel Bochaton 
(opposition/Portes citoyenne). L’élu 
a dénoncé les bénéfices réalisés par 
les groupes pétroliers et soutenu 
la proposition de l’Association des 
Maires de France (AMF) de revenir 
au tarif régulé.

Pas de bouclier tarifaire 
pour les communes

Dans sa réponse, Geneviève Girard 
a indiqué que le bouclier tarifaire 
n’existe malheureusement pas pour 
les communes. Fustigeant les don-
neurs de leçon, elle a rappelé que 
l’adhésion au contrat du SDED avait 
été adoptée en son temps par l’op-
position et que l’AMF tente de faire 
changer cette situation.

De son côté Daniel Grousson (1er 
adjoint), après avoir rappelé qu’en 
juin dernier une réunion avec l’AMF 
fut l’occasion d’interpeller les ser-
vices de l’État sur cette situation, 
a ajouté qu’ « à Portes-lès-Valence, 
vous avez des élus qui travaillent et 
mouillent leur chemise ».
« Je ne transigerai pas sur la qualité 
des services communaux » affirmait  

enfin le maire, rappelant au pas-
sage que notre commune a un des 
taux de fiscalité parmi les plus bas 
de la strate de notre agglomération 
et du département. « On travaille à 
une augmentation de la fiscalité la 
plus réduite possible mais elle est 
inéluctable » concluait-elle.

Retrouvez la vidéo 
du conseil municipal 
sur le site de la ville.

En bref
9 points étaient à l’ordre du jour dont 
2 d’ordre budgétaire. On notera la dé-
cision de créer, 38 emplois d’adjoints 
techniques et 5 emplois ATSEM, afin de 
faire face à l'accroissement temporaire 
d'activité. La dénomination de la voie 
menant au quartier de la Houppe (à l’Est 
de la route Valence - Beauvallon) qui 
prend le nom de Chemin de la Houppe.
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Ils ont 
embelli 
leur 
quartier

Obsolète et énergivore, le gymnase Delaune sera bientôt remplacé par un nouvel 
équipement sportif, rue Marx Dormoy et répondant aux normes environnementales.

Construit en 1968, le gymnase Delaune ne vit pas ses 
dernières heures mais presque. Avec son isolation 
inexistante, une facture d’électricité qui explose et 
un bâtiment vétuste, il était temps qu’il trouve un 
successeur. Début 2024, ce sera chose faite.
En novembre prochain, les engins de chantier vont 
investir le terrain situé face à l'Ehpad des Chênes. Le 
nouveau gymnase, dont nous vous présenterons tous 
les détails dans notre prochaine édition, aura une 
forte connotation environnementale. Son enveloppe 

sera très performante pour le confort des usagers 
en été comme en hiver, il sera doté d’un isolant sous 
dallage en panneaux incompressibles et d’un isolant 
thermique extérieur en laine de roche. De son côté, la 
grande salle sera équipée de panneaux acoustiques 
en bois.
Enfin, le choix a été fait de chauffer le bâtiment avec 
des panneaux rayonnants tandis que la chaudière sera 
alimentée avec des granulés de bois.

Actualités Municipales

bientôt 
un nouveau gymnase

Le 29 septembre, tous les partici-
pants au concours "Embellis ton 
quartier" se sont retrouvés salle 
Jean-Guy Pinède en mairie. Après 
avoir expliqué la nouvelle formule 
du concours (désormais sur inscrip-
tion, visite incognito etc.), le maire 
Geneviève Girard, accompagné de 
Valérie Garcia conseillère munici-
pale déléguée à l'environnement 
qui a piloté le concours, a rompu le 
suspens en dévoilant les gagnants 

de chacune des trois catégories.
Le choix n’a pas été facile de-
vait-elle expliquer et les 7 membres 
du jury ont dû se déterminer en 
fonction de l’harmonie, de la den-
sité du fleurissement, de l’origi-
nalité ou encore des actions en 
faveur de l’environnement. Tous 

les participants ont ensuite posé 
pour la photo et partagé le verre 
de l’amitié.

Les gagnants :
Catégorie jardin : André Rival
Catégorie balcon : Simone Bertrand
Catégorie potager : Michel Aubert

Un magnifique trophée a été remis à chacun des gagnants. Il provient de l’entretien 
de nos espaces verts et a été réalisé par le menuisier de la commune dans un chêne, 

un bouleau et un murier. Tous ont aussi reçu un sac avec divers cadeaux. Merci à notre 
partenaire HM Clause et Valence Romans Agglo.
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Libération de Portes-lès-Valence :
Ils furent d’héroïques 
combattants
Le 30 août avait lieu la commémoration du 78e anniversaire de la libération 
de Portes-lès-Valence.

Marquée par la présence de la 
préfète Élodie Degiovanni, de 
Marie-Pierre Mouton, présidente 
du conseil départemental, des sé-
nateurs Gilbert Bouchet et Bernard 
Buis, des représentants du conseil 
municipal, de Franck Soulignac, 1er 
vice-président du conseil départe-
mental, d'Alban Pano, conseiller 
départemental délégué, du Conseil 
Municipal des Jeunes et des asso-
ciations d’anciens combattants, la 
cérémonie du 78e anniversaire de 
la libération de notre ville fut à bien 
des égards exceptionnelle.

"Saluons à nouveau 
leur courage"

Comme l’a rappelé le maire Gene-
viève Girard, le 30 août 1944, il est 
environ 17h30 lorsqu’une cinquan-
taine de résistants, dont René La-
det, investissent la ville. Divisés en 
deux groupes, ils prennent d’assaut 
Le relais provençal (La Calèche) et y 

font une soixantaine de prisonniers. 
« Lorsque je regarde notre drapeau 
tricolore flotter sur notre ville, au-
jourd’hui encore, mon esprit ne 
peut s’empêcher de penser à nos 
aïeux qui, le 30 août 1944, ont 
observé ces trois couleurs se dé-
ployer sous le vent de notre vallée 
du Rhône et se dresser fièrement 
sous ce beau soleil après des an-
nées d’absence. J’ose imaginer ce 
qu’ils ont ressenti : pouvoir montrer 

au monde que cette terre, ici, a été 
libérée par ses enfants. Sachons 
ne pas oublier le courage de ces 
enfants de l’époque, qui furent nos 
parents, grands-parents, arrières 
grands-parents. Certes, il n’en reste 
plus aucun de vivant aujourd’hui, 
mais saluons à nouveau leur cou-
rage, n’oublions jamais qu’ils furent 
d’héroïques combattants qui nous 
ont permis de redevenir libres et in-
dépendants » devait-elle déclarer.

7



Urbanisme Travaux

Travaux en cours
la route de monerit devient "voie partagée"
Le nouvel enrobé de cette route 
a été effectué au début de l’été. 
Cette route, limitée à 50 km/h, est 
stratégique. Elle permet aux habi-
tants de se rendre au stade Gabriel 
Coullaud en évitant des voies plus 
passantes comme la départe-

mentale D211. 
La municipalité 
a donc décidé 
de transformer 
la route de Mo-
nerit en "voie 
partagée". 
Plusieurs rai-
sons à cela, 
tout d’abord, 
rappelons que 
dans le cadre de 
la loi résilience 
et climat, l’ob-
jectif est "zéro 
imperméabili-
sation des sols". 
Il n’était donc 
pas concevable 
d’élargir le tapis 
de cette route 
et d’empiéter 
un peu plus sur 
des espaces naturels. Ensuite, il faut 
favoriser l’usage des déplacements 
doux comme le vélo, le tout dans 
un contexte budgétaire compliqué. 
Aussi, le choix de transformer cette 
route en une voie partagée appelée 

"chaussidou" était le plus judicieux. 
En effet, cet aménagement, peu 
coûteux, ne nécessite qu’un mar-
quage au sol, une signalétique et 
un soupçon de bienveillance entre 
les différents usagers de la route. 

En voiture, 
différents cas de figures peuvent se présenter

1 - Aucun véhicule en face : Je circule 
sur la partie centrale de la chaussée.

2 - Un véhicule se présente en sens 
opposé : Je vérifie qu'il n'y a pas de 
piéton ou de cycliste sur la chaussée 
et je me déporte sur la droite pour 
croiser le véhicule. 

3 - Un cycliste circule et un véhicule 
se présente en sens opposé : Je me 
déporte sur la droite, derrière le cy-
cliste, en maintenant une distance de 
sécurité adaptée. Je dépasse le cy-
cliste une fois l'autre véhicule croisé.

Le parking du stade 
Gabriel Coullaud a été arasé 

afin de préparer le sol qui 
accueillera très prochainement 

des ombrières équipées 
de panneaux photovoltaïques.
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Début septembre, des travaux ont débuté rue Ambroise Croizat et sur la partie la plus 
à l’Est de la rue Joliot Curie. Menés dans un premier temps par Valence Romans Agglo, 

ils concernent le remplacement 
de la canalisation d’eau potable 
et l’enfouissement des réseaux 
d'électricité, du téléphone et de 
l’éclairage public.
Dès cette première phase termi-
née, la ville prendra le relais pour 
environ 2 mois. Il s’agira cette fois 
de refaire à neuf et à l’identique 
le revêtement de la chaussée, le 
trottoir et les bordures.

rénovation de la rue ambroise Croizat

remplaCement 
d’une 

Canalisation 
rue desCartes

La rue Descartes est l’un des principaux axes de 
circulation de notre ville. À partir du 24 octobre, Eau 
de Valence Romans Agglo procédera au remplace-
ment d’une conduite d’eau principale. Si la distance 
concernée n’est que de quelques dizaines de mètres, 
les travaux impacteront fortement la circulation : du 
rond-point de la rue Pierre Semard au passage Nord 
sous la ligne SNCF (croisement avec l’avenue du 
Port) sera fermée dans les deux sens de circulation. 
Conséquence indirecte : la rue Marcel Cachin ne 
sera donc plus accessible que depuis la rue Charles 
Doucet. Des déviations seront mises en place depuis 
la rue Pierre Semard d’une part et depuis la rue Paul 
Éluard d’autre part. 
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À partir du 24 octobre la rue Descartes, 
du rond-point de la rue Pierre Semard 
au passage Nord sous la ligne SNCF, 
sera fermée à la circulation.

Antonin Koszulinski 
(adjoint à l’urbanisme) 
et Laurent Péméant 
(conseiller municipal 
délégué à la voirie 
et aux réseaux) lors 
de la visite de chantier. 9



Une rentrée
en musique

Le 1er septembre, 940 élèves des écoles portoises ont fait leur rentrée. 
Une nouvelle année en musique pour l’école élémentaire Voltaire.

Ce n’est pas encore une tradition mais presque ! À l’école élémentaire Voltaire les enfants, comme les deux 
années précédentes, ont été invités à entonner « Et chaque jour qui se lève ». Une chanson qu’ils ont apprise 
sous la direction de Séve-
rine Roure (intervenante 
musicale). Accompagnés 
par leur directeur Mor-
gan Kunze à la guitare, les 
élèves ont entamé cette 
nouvelle année par ce petit 
moment de détente avec 
comme public leurs pa-
rents, le maire Geneviève 
Girard et Corine Arsac ad-
jointe à l’enseignement, à 
l’enfance et à la jeunesse. 

Enfance 
Jeunesse
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Margot Abbara 
(Fernard Léger)
Titulaire d’un Master en sciences po-
litiques, Margot Abbara est en pleine 
reconversion professionnelle. Ce sera 
donc sa toute première rentrée. Elle nous 
avoue avoir beaucoup échangé avec ses 
collègues pour préparer ce moment si 
particulier auprès des élèves de CM1.

François-Xavier Mounier 
(Joliot Curie)
Après avoir enseigné dans la Haute-Loire 
et la Drôme (Valence, Allex, etc.), le voici 
à la tête de la classe de CM1/CM2 B. 
26 élèves auxquels il compte donner le 
goût de venir à l’école et de s’enrichir.

Léa Reboulet (Joliot Curie)
Après avoir enseigné en Isère, la voici de 
retour dans son département natal. Tout 
au long de l’année, « j’essaierai d’ap-
prendre aux élèves des valeurs comme 
le partage et le vivre ensemble ». Il s’agira 
pour elle de faire franchir à ses 27 élèves 
de CM1/CM2 ce cap si important qui les 
emmènera vers la 6e.

Sonia Cosma (Joliot Curie)
Pour sa 10e rentrée, Sonia Cosma par-
tage la classe de CE2/CM1 avec Claire 
Barcelo. Présente tous les lundis et un 
mardi sur trois (remplaçante les autres 
mardis dans d’autres écoles de la région). 
« Mon but est de donner aux enfants 
l’envie de venir à l’école » dit-elle.

Murielle Durand 
(Anatole France)
Après avoir été remplaçante pendant 
20 ans dans le secteur de Portes-lès-
Valence / Étoile-sur-Rhône, la voici pour 
la première fois titulaire dans une classe 
de moyenne section – grande section. 
« Il faut respecter le rythme des enfants, 
savoir les observer et s’adapter à leurs 
besoins » dit-elle.

Les élus ont ensuite pu apprécier la qualité de la ré-
novation des toilettes garçons et filles de l’école (coût 
total environ 76 000 €). Chaque été, des travaux sont en 
effet effectués dans nos écoles. Il s’agit le plus souvent 
de petits travaux de rénovation dans le but d’améliorer 
le confort des élèves. 

Comme chaque année, nous sommes 
allés à la rencontre de quelques-uns 

des nouveaux professeurs afin que vous 
puissiez faire connaissance avec eux :
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:  InformatIon aux rIveraIns

Le renouvellement et la modernisation du réseau 
est une priorité pour SNCF Réseau mais c'est 
également un véritable enjeu national suite au 
Contrat de Performance signé avec l'État. Dans 
ce cadre, les voies ferrées entre Valence et Gre-
noble seront renouvelées d'août 2022 à janvier 
2023. Ces travaux sont nécessaires en raison 
de l'usure de la voie. Ainsi, ils redonneront à 
ces portions, entièrement refaites à neuf, une 
pérennité de plus de 40 ans. 

un renouvellement des voIes, c'est quoI ?
Le renouvellement des voies consiste à remplacer 
la totalité des éléments constitutifs de la voie : 
ballast, traverses, rails et systèmes de fixation 
des rails.

4 bases arrIères pour 70 km de travaux
Entre Valence et Grenoble, les trains de travaux 
œuvrent sur le chantier la nuit pour renouveler 
les voies ferrées avec les matériaux neufs stockés 
en bases arrières. Le jour, ils reviennent sur les 
bases travaux SNCF Réseau de Chasse-sur-Rhô-
ne, Portes-lès-Valence, Saint-Martin-le-Vinoux et 

le port de commerce de Portes-lès-Valence afin 
d'évacuer le ballast, les anciennes traverses, les 
rails et assurer la maintenance des trains.
Sur les bases arrières, l'organisation 
mise en place permet de réduire autant que 
possible les effets liés aux activités. 

une logIstIque Importante
Les travaux, mobilisant plus de 500 personnes, 
sont réalisés à l'aide d'une succession de trains 
de travaux se répartissant sur une longueur totale 
de 15 kilomètres.
Chaque jour, le chantier progresse de près de 
1 000 mètres en remplaçant environ 1 600 tra-
verses et 2 500 tonnes de ballast.

la base arrIère de portes-lès-valence.
actIvItés :
1 Entretien engins de chantier,
2 PC chantier,
3   Approvisionnement et chargement  

du ballast neuf,
4  Déchargement vieux ballast.  

Rechargement vieux ballast pour  
évacuation par camions.

Schéma d'implantation non opposable et 
donné à titre indicatif, les besoins 

du chantier pouvant évoluer.

Régénération des voies ferrées entre Valence, Moirans et Grenoble 
depuis le 1er août et jusqu'au 23 décembre 2022.
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ÉÉconomie conomie CCommerceommerce

tilet réCupération
Le maire rencontre 
les entreprises

Visiter l’entreprise Tilet Récu-
pération, c’est d’abord être po-
sitivement impressionné par les 
montagnes de métaux, de bois 
en tous genres ou encore par ces 
empilements de ballots de cartons. 
Autant de signes que l’activité est 
ici particulièrement intense. 
Dans la cour, la presse mobile à 
cisailles frappe par sa puissance 
d'écrasement, elle est capable 
d’engloutir des milliers de tonnes 
de ferrailles pour les réduire en 
blocs de quelques mètres cubes. 
Plus loin, des tas de bois broyé, ou 
en attente de l’être, de près de 10 
mètres de haut donnent une idée 
des quantités gigantesques qui 
sont recyclées ici.
Le 2 septembre, le maire Gene-
viève Girard, son 1er adjoint Daniel 

Gousson, le vice-président de Va-
lence Romans Agglo à l’économie 
Laurent Monnet, Carole Dasson-
ville (Cellule Emploi de la mairie), 
des techniciens de l’Agglo ont 
écouté attentivement Alain Tilet 
leur présenter l’entreprise qu’il 
dirige. 
Spécialisée dans la récupération 
des déchets produits par les en-
treprises (cartons, métaux, bois 
et plastiques), Tilet Récupération 
s’étend sur près de 30 000 m2 en 
zone des Auréats. 

Une entreprise 
en plein développement

Alors qu’un bâtiment destiné aux 
Combustibles Solides de Récupé-
ration pour une chaufferie indus-

trielle est en cours de construction, 
l’entreprise envisage une nouvelle 
extension. Il s’agira d’y développer 
la récupération du bois de type A 
(destiné aux chaufferies bois) et 
de type B (contreplaqué, mélami-
né et aggloméré). Comme devait 
l’expliquer Alain Tilet, le nombre 
de clients et les quantités recy-
clées augmentent chaque année. 
En 1994 (année de l’installation à 
Portes-lès-Valence), l’entreprise ne 
comptait que 6 employés contre 21 
actuellement et les perspectives 
de développement pourraient bien 
faire augmenter ce chiffre, preuve 
que cette filière a de l’avenir.

tilet en bref

Création : 1990
Nombre de salariés : 21
Installation 
à Portes-lès-Valence : 1994

Le recyclage a de l’avenir !
Filière en plein développement, le recyclage des déchets 
produits par les entreprises est la spécialité de Tilet 
Récupération. Une entreprise en pleine expansion.
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Social Sanitaire

La Semaine Bleue
Rencontres intergénérationnelles, 
expositions, animations, concert… 
Débutée le 3 octobre la Semaine Bleue 
jouera les prolongations jusqu’au 16 octobre.

Chansons françaises, humour et magie
Le Club Ambroise Croizat, en partenariat avec la ville de 
Portes-lès-Valence, organise un goûter-spectacle à l’es-
pace Cristal le dimanche 16 octobre à 14h. Très connue 
des Portois pour être depuis 2015 jurée du concours Voix 
en scène, Sandra Ribière, sera de retour à Portes-lès-Va-
lence et sera accompagnée par Rémi Deroux. Tous deux 
viendront nous chanter Jean Ferrat, en duo ou en solo, et 
d'autres standards de la chanson française. Entre humour 
et magie Fred le ventriloque, accompagné par sa marion-

nette Oscar, animera la seconde partie du spectacle. Entrée 10€ (5€ pour les adhérents du Club Ambroise 
Croizat). Renseignements : 09 80 96 93 18 ou 06 09 83 36 67.

Venez redécouvrir 
Portes-lès-Valence
Depuis un siècle, notre ville a bien 
changé. Au travers de cette expo-
sition de photos anciennes, vous 
verrez les différents quartiers se 
dessiner, la construction des écoles 
ou encore, entre autres, comment 
notre ville a été reconstruite après 

la Libération. 
Parallèlement, une exposition 
réalisée par Drôme Aménage-
ment Habitat présente les ac-
tivités et les missions de DAH.
"Un siècle de logements" et 
"DAH aujourd’hui à travers ses 
missions" Expositions du 3 au 15 
octobre, hall du Centre Culturel 
Louis Aragon. 
Ouvert les mardis, jeudis et vendre-

dis 15h-18h30, les mercredis 9h30-
12h30 et 14h-18h30, les samedis 
9h30-12h30.

La Rando Rose, samedi 22 octobre
550 personnes sillonnant les rues et la campagne 
portoise, telle fut la magnifique vision de la première 
édition de la Rando Rose en 2021. Et si on faisait 
mieux cette année ? C’est ce que vous proposeront 
les partenaires d’Octobre Rose samedi 22 octobre 
prochain, place de la mairie.
Vous y retrouverez les stands de la MJC, du Rotary 
Valence Mistral, de la Ligue contre le cancer, du Bike 
Club Portois, de la Fédération Française de randonnée 
et du Comité Départemental Olympique et Sportif  
Drôme (sans oublier deux autres partenaires : le Crédit 
Mutuel et Brioche Pasquier).

Pour les amateurs de marche, rendez-vous à 13h30. 
À chacun de choisir ensuite son parcours de 6, 9 ou 
14 km. Les cyclistes se retrouveront pour un départ 
libre entre 8h et 9h, pour des 
parcours de 18, 30 ou 47 km.
Inscription 5€ minimum 
(gratuit pour les moins de 
12 ans), n’oublions pas que 
l’objectif est de récolter un 
maximum de fonds pour la 
recherche contre le cancer 
du sein.
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Colis solidaires : inscrivez-vous
Une nouvelle fois, les membres du conseil d’administra-
tion du Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) ont 
décidé d’accorder, sous condition de ressources, un colis 
de fin d’année aux familles en difficulté et aux personnes 
aux revenus modestes. Pour cela, présentez-vous au CCAS 
(rez-de-chaussée de la mairie) du mardi au jeudi 9h-12h et 
13h30-16h30 ou le lundi et le vendredi 13h30-16h30 muni(e)
des pièces suivantes :
n  Livret de famille ou pièce d’identité ;
n  Dernier avis d’imposition ou de non imposition 2021 sur 

2020 ;

n  Ressources de tous les membres du foyer des 3 derniers 
mois (juillet/août/sept 2022) ;

n  Dernière attestation de la CAF ;
n  Pour les personnes divorcées ou séparées, notification de 

décision et montant de la pension alimentaire ;
n  Dernière quittance de loyer.
Les inscriptions ne seront possibles que du lundi 3 oc-
tobre au vendredi 28 octobre 2022 inclus. Tout dossier 
remis incomplet ne sera pas traité.

Les Portes 
du Bien-être
Près de 700 
visiteurs
Au moment de quitter l’espace 
Cristal le 1er ou le 2 octobre der-
nier, certains visiteurs sont allés voir 
les organisateurs pour les féliciter. 
Visiblement, ils ont apprécié que 
les exposants soient à leur écoute, 
prennent le temps d’expliquer ce 
qu’ils font et offrent la possibilité 
d’essayer. Preuve supplémentaire 
de la réussite de cette 5e édition, 
la plupart des ateliers et des confé-
rences ont fait le plein, à la grande 
satisfaction de Sabine Tauleigne 

adjointe aux affaires sociales et au 
logement. « Les exposants étaient 
enchantés et le nombre de visiteurs 
prouve la réussite de ce salon grâce 
à l’implication des bénévoles et de 
l’équipe du CCAS, que je remercie 
vraiment » dit-elle.
De l’hypnose au magnétisme, de 
l’auriculothérapie à la sophrologie 
en passant, entre autres, par la 
réflexologie ou la psychologie po-
sitive, chacun a en effet pu trouver 
des solutions pour se relaxer.

Et Sabine Tauleigne de conclure : 
« À l’année prochaine ! »

Retrouvez la liste des exposants 
sur le site internet de la ville 

et leurs coordonnées 
en contactant le CCAS 

au 04 75 57 95 32.
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Environnement Cadre de vie

Les 30 ans du Sytrad
Il y a des symboles qui comptent. Le 7 
septembre, c’est dans la salle Jean-Guy 
Pinède en mairie, que se sont retrouvés 

les invités aux 30 ans 
du SYndicat de TRai-
tement des déchets 
Ardèche Drôme. Tout 
près du portrait de 
son prédécesseur à 
la tête du Sytrad, la 
présidente Geneviève 
Girard a souligné l’im-
portance du syndicat, 
dont la compétence 
va au-delà du traite-
ment et de la valori-
sation des déchets sur 

le Nord Drôme Ardèche et malgré « des 
normes toujours plus nombreuses et contraignantes ». 
La présidente a notamment évoqué le rôle majeur du 
Sytrad dans l’information et la sensibilisation dans le tri 
des déchets, insistant enfin sur le fait que « le meilleur 

déchet est celui qu’on 
ne produit pas ». Réuti-

liser les produits et promouvoir leur réparation sont 
deux des grands principes de l’économie circulaire 
qu’il faut continuer à développer devait-elle souligner. 
Pour conclure, Geneviève Girard a retracé les grandes 
dates du Syndicat qu’elle préside depuis 2020.

LE SYTRAD EN BREF
1992 : Création. Regroupement de 12 structures intercommunales soit 337 
communes. 1994 : Création du Plan Interdépartemental d’Élimination des 
Déchets. 1995 : Mise en place de la collecte sélective. 1999 : Ouverture du 
centre de tri de Portes-lès-Valence. 2005 : Projet de création de 3 centres de 
valorisation des déchets ménagers à Étoile-sur-Rhône, Saint-Barthélemy de 

Vals et Beauregard-Baret. 2022 : Modernisation et agrandissement du centre de tri.

Oui pub, c’est parti !
Depuis le 1er septembre, sur tout le territoire de Valence Romans Ag-
glo, seules les boîtes aux lettres disposant de la mention "OUI PUB" 
reçoivent des imprimés publicitaires.
L’autocollant a été distribué à tous les habitants fin août. Si nécessaire, 
vous pouvez le télécharger sur le site internet du Sytrad ou vous le pro-
curer dans les grandes surfaces, à la déchetterie ou en mairie.
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MALIK DJOUDI 
jeu 13 oct 20h
chanson pop 
aérienne

FLORENT 
MARCHET
sam 15 oct 20h
chanson pop 
classieuse

TERRENOIRE
mar 18 oct 20h
chanson 
électro-pop 
actuelle

JP BEMENI 
ET THE BLACK 
BELTS
jeu 20 oct 20h
voix du monde 
Grande Bretagne

YILIAN 
CANIZARES
mar 8 nov 20h
voix du monde 
Cuba-Brésil

LES NEUF 
CORIACES
mer 16 nov 
18h30
marionnette 
théâtre noir

AS BESTAS
lun 10 octo 20h30, 

CITOYEN D'HONNEUR
mar 11 octo 20h30, 

LE TIGRE ET LE PRÉSIDENT
mer 12, jeu 13 et mar 18 octo 
20h30, ven 14 octo 14h, 
sam 15 octo 21h et dim 16 
octo 16h,

REVOIR PARIS
jeu 13 octo 18h, ven 14 octo 
21h, dim 16, lun 17 et mar 18 
octobre 14h,

MAINTENANT 
QUE TU SAIS
lundi 17 octo 19h (soirée 
débat) dans le cadre de 
la fête de la science film 
et intervenant sur le 
réchauffement climatique 

en partenariat avec Les 
Clévos.

SANS FILTRE
jeu 20 octo 20h30 (VO), ven 
21 et sam 22 octo 21h (VO) et 
dim 23 octo 16h,

MARIA RÊVE
mer 19, lun 24 et mar 25 octo 
20h30, dim 23 octo 14h,

Médiathèque Train-Théâtre Train-Cinéma
LES P’TITS PHILOSOPHES
Mercredi 12 octobre 
La philo c'est rigolo quand on ré-
fléchit ensemble ! Apprendre aux 
enfants à réfléchir, à développer 
leur pensée, à s'écouter et à argu-
menter lorsqu'ils ne sont pas d'ac-
cord. Animé par Chantal Matillon. 
Pour les 6-10 ans, sur inscription.

SUR LES RIVES DE TROIE 
Mardi 18 octobre 
Conte par Matthieu Epp. Vous 
avez parfois l’impression de ne 
rien comprendre à la mythologie 
grecque, pas d’inquiétude, c’est 
normal. "Sur les rives de Troie" 
a été imaginé pour combler ce 
manque. À partir de 10 ans, sur 
inscription.

LE TEMPS MARIONNETTES
Samedi 22 octobre 10h et 11h15
À travers des haikus (poèmes 
courts, japonais), "Temps" est un  
spectacle visuel, musical et sonore 
guidés par une marionnette et une 
musicienne. Petits et grands sont 
plongés dans un bain de sensa-
tions et de sons. Pour les 6-10 ans, 
sur inscription.

MERCREDI DES PETITS 
TIC-TAC !
Mercredi 26 octobre 10h30 
Pour les moins de 6 ans, sur ins-
cription.

JEU VIDÉO : BIKE IN TIME
Mercredi 26 octobre 14h30 
Perdu à travers le temps, chevau-
chez votre vélo pour retourner 
votre époque. Attention aux pa-
radoxes temporels ! Tout public, 
inscription sur place.

LE TEMPS DE LA SCIENCE 
Vendredi 28 octobre 15h 
Des questions sur le temps aux-
quelles les enfants pourront ré-
pondre lors de cet atelier scienti-
fique, animé par Mathilde Deves de 
Pousses de Science. Autour d'ex-
périences amusantes et de création 
d'outils ludiques et pédagogiques 
comme un sablier expérimental, 
les enfants observeront, mesure-
ront et exploreront le temps. Une 
approche du temps avec un regard 
scientifique pour tous les petits 
curieux. Pour les 7-12 ans, sur ins-
cription.

Inscriptions : 04 75 57 40 65

Culture Animation
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Portes Portes en Fêteen Fête ANS

le 4le 4ee art à l’honneur art à l’honneur
Le Conseil Municipal des Jeunes avait choisi pour cette 30e édition de 
Portes en Fête de mettre la musique à l’honneur avec "The Artist" film 

muet où l’accompagnement musical 
est omniprésent et le film d’animation 
"Tous en scène" un concours mondial 
de chant déjanté. Les 2 soirées ont 
rassemblé près de 400 personnes, 
accueillies par Corine Arsac (adjointe à 
l’enseignement, à l’enfance et à la jeu-
nesse) et Alyssa, membre du Conseil 
Municipal des Jeunes. Ces soirées ont 
permis de récolter 310 € au profit de 
l’association Flor’à vie, grâce à la vente 
de boissons, pop-corn et crêpes.

Clôturant magnifiquement Portes en Fête 2022, le X-Sports Shows avait garanti 
des sensations fortes. Les feux d’artifices, la musique entraînante et surtout les 
prestations époustouflantes des 6 athlètes (plus le speaker) ont enchanté le 
public. Pendant près d’une heure, les acrobaties se sont enchaînées à un rythme 
effréné devant près de 1000 spectateurs.

haute voltige !haute voltige !
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30 ans de portes en fête : 30 ans de portes en fête : 
reCords battus !reCords battus !

Début mars, les Portois décou-
vraient un magnifique sourire sur 
les affiches de Portes en Fête. Ac-
compagnée de son micro ou de sa 
guitare, Éléonore nous présentait 
le programme de l’édition 2022 et 
ses nouveautés.

Le concours Voix en 
Scène fut la première 
d’entre elles. Compo-
sé de Chimène Badi, 
Julie Zenatti et San-
dra Ribière, le jury a 
pris place sur scène 

aux côtés des concurrents. Si l’avis 
des jurées a certainement compté, 
c’est au final les milliers de votes du 
public qui ont eu le dernier mot en 
désignant la gagnante : Éva Mas.
Réunir 6 chorales pour un total de 
plus de 300 choristes sur une même 
scène est un défi technique qui 
n’avait jamais été relevé dans la ré-
gion. Le 25 juin, le pari était gagné.
Alors que Marwa Loud et Ridsa ont 
rassemblé 4 000 jeunes, le concert 
de Garou fut sans nul doute l’apo-
théose de Portes en fête 2022. L’ar-

tiste québécois a en-
chaîné les tubes pour le 
plus grand bonheur des 
10 000 spectateurs, un 
record pour un concert 
à Portes-lès-Valence.

Enfin, après le ciné-concert orga-
nisé en partenariat avec le Train 
Théâtre, le X-Sports Shows nous a 
offert une dernière soirée forte en 
sensations.

Et en 2023 ?
Certaines des nouveautés de cette 
année seront gardées en 2023 
comme la nouvelle formule de Voix 
en Scène avec la participation du 
public, le défi technique du grand 
spectacle de l’été ou le partenariat 
avec le Train Théâtre. Alors que Le 
Plus Grand Before reprendra sa 
formule d'origine, le service culture 
animation est déjà à la recherche 
des artistes qui viendront enchan-
ter la 31e édition de Portes en Fête.

32 000 spectateurs au total dont 10 000 pour le concert de Garou, 300 et une choristes 
sur scène et des milliers de votes du public lors de Voix en Scène, l’édition 2022 de Portes 
en Fête est celle de tous les records.

Fournis par Valence Romans Agglo, 
les containers à tri sélectif en forme 
de bouteille reviendront pour tous les 
spectacles. L’écologie sera d’ailleurs 
le maître mot de Portes en Fête 2023.

« Cet anniversaire des 30 ans de Portes en Fête, nous le souhaitions inoubliable et l’objectif 
fût rempli avec une fréquentation du public dépassant nos espérances, accompagné par une 
météo estivale. Une édition 2022 qui a été marquée par le retour à la normale, tant dans son 
organisation que son fonctionnement ; la fin de la distanciation et le retour des spectacles 
nous a permis de vous rassembler pour de beaux moments de partages culturels.
Merci à tous les partenaires d’avoir été à nos côtés pour contribuer à la réussite de ce 30e 
festival d’été. En route pour la 31e édition ! »

Lilian Chambonnet, adjoint à la culture, 
à l'animation et à la communication.
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Manuela, 
Nina et 
Marjorie 
sont venues 
en famille au 
Forum des 
associations, 

plus particulièrement au stand de 
l’USCP Volley. Un sport pratiqué par 
Manuela depuis 7 ans parce qu’elle 
aime les sports d’équipe. Nina a, elle, 
une nette préférence pour le Twirling, 
« un sport qui bouge et en musique ».

Jean (au centre) habite Étoile-sur-
Rhône. Il aime le vélo et pense que ça 
le motivera encore plus s’il le pratique 
en groupe. « Je veux m’y remettre, 
mais avec le plaisir d’être ensemble ». 

Nul doute 
qu’il trouvera 
la convivialité 
recherchée au 
sein des Cyclo-
touristes Portois.

Ilaan 
(au centre) 
pratique le 
tennis de 
table depuis 
plusieurs 
années, 
mais il y a eu 
quelques interruptions avoue-t-il. 
Venu renouveler son adhésion au 
Tennis de table portois, il aime dans 
ce sport son mélange entre le 
physique et la tactique de jeu.

Du beau temps,
de la bonne 
humeur et 
des talents !
Le forum des associations 
fut une belle réussite. 

Venu en nombre, le public a pu y découvrir près d’une cin-
quantaine d’associations et apprécier les démonstrations 
du Viet vu dao, du Judo club, de la gym (UGSP), du twirling, 
de la MJC, du Twirling club et des danseuses de La Mouette 
et de La danse de Laeti.

Voici quelques-unes des nombreuses personnes qui se sont 
rendues au 21e forum des associations portoises :

fforum orum 
des des aassociationsssociations
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Marine 
(2e à gauche) est 
venue inscrire 
au tir à l’arc son 
fils Maël « pour 
essayer ». 
« Il aime se 

prendre pour Robin des bois » ajoute 
sa maman. Pour elle, pratiquer un 
sport est très important, « c’est bon 
pour son équilibre et sa vie sociale » 
et, ajoute t-elle malicieusement, 
« ça me permet de souffler ! »

Annabelle 
ici aux côtés des membres de l’UGSP 
Cédric Servet et Vincent Bailleul, est 
venue réinscrire Maelys, qui pratique 
la gymnastique depuis deux ans. 
« Ce sport lui permet de faire autre 
chose, de faire des rencontres et de 
se dépasser 
dans un très 
bon esprit de 
compétition, 
c’est ce que 
j’aime ».

Estelle, ici 
avec Aurélien 
Redon 
et les 
bénévoles 
du Judo 
jujitsu taïso, 

est venue inscrire ses enfants de 6 et 
4 ans. Leur papa pratiquait ce sport 
et visiblement, il a transmis le virus 
à ses enfants. Le judo est un sport 
très complet qui leur permettra de se 
dépenser dit-elle.

Le mot
des élus
Stéphanie Houset 
adjointe aux sports,
Lilian Chambonnet adjoint 
à la culture, à l’animation 
et à la communication
et Dorian Dantin 
conseiller municipal.

« Nous remercions vraiment les 
nombreux bénévoles de nos as-
sociations, sans qui rien ne serait 
possible. Leur dévouement tout 
au long de l’année nous émerveille 
à chaque fois et il est normal, une 
fois par an, de les mettre en avant. 
Nous avons été heureux de les re-
trouver à l’occasion de la Soirée 

des bénévoles et du Forum des associations qui 
permet de mettre en lumière leur dynamisme et 
leur savoir-faire. Nous n’oublions pas dans nos 
remerciements le personnel municipal, rouage 
essentiel à notre vie associative. Bonne année 
sportive et culturelle à tous ».
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Soirée des bénévoles
Une grande 
famille

Avant les prises de pa-
role, Geneviève Girard 
maire, Stéphanie Hou-
set adjointe aux sports, 
Dorian Dantin conseiller 
municipal délégué aux 
associations et Franck 
Soulignac conseiller 
départemental ont sa-
lué les 450 bénévoles 
qui avaient pris place 
à l’espace Cristal le 2 

septembre. 
Stéphanie Houset a tout d’abord 

voulu féliciter les associations : 
« Malgré ces deux dernières an-
nées compliquées, vous avez su 
œuvrer, vous réinventer pour faire 
vivre et faire perdurer vos associa-
tions, bravo à tous ». Après avoir 
résumé toutes les aides munici-
pales, qu’elles soient pécuniaires 
ou matérielles, l’élue a terminé son 
propos par un poème de Pierre 
Adam : « les bénévoles, s’ils n’exis-
taient pas il faudrait les inventer ».
Le maire Geneviève Girard a com-
plété en insistant sur ces retrou-

vailles et surtout « cette grande 
famille des bénévoles, chaleureuse 
et accueillante » car pour elle, les 
bénévoles sont « le carburant de 
nos associations ». 
Les 30 bénévoles mis à l’honneur à 
l’occasion de cette 12e cérémonie 
ont ensuite été invités à monter 
sur la scène pour y recevoir leur 
récompense.

« Quelle joie de vous retrouver ». 
Ces quelques mots de Stéphanie Houset 
adjointe aux sports ont parfaitement 

qualifié le sentiment de tous 
à l’occasion de la Soirée des bénévoles 2022.

Vie Associative

Roi de l’improvisation sur des airs 
très connus, Thomas Boissy a enchanté la 
salle. Avec lui, "We are the champions" 
(Queen) est devenu "le champion 
de France c’est Portes-lès-Valence". 
Tous les bénévoles étaient 
forcément d’accord !
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Tous nouveaux co-présidents de 
l’US Véore XV, Jérôme Chopard et 
Patrick Carcy avaient le sourire le 
11 septembre juste après le match 

de l’équipe 1 contre 
Voiron. Remporté sur 
le score de 26 à 20 
grâce entre autres, 

à une excellente 
défense, le match 
a montré combien 
les recrutements de 
l’inter-saison ont été judicieux.
Les deux matchs qui ont suivi à 
Fréjus puis lors de la réception 
de Bièvre St Geoirs Rugby Club 
ont, malgré une défaite et un nul, 
montré la qualité de l'équipe.
Pour l’US Véore XV, tout va donc 
pour le mieux avec un stade 
Gabriel Coullaud doté d’une 
tribune toute neuve et des in-
frastructures en ordre de marche. 
Patrick Carcy sera en charge de 
la filière jeunes (école de rugby 

jusqu’aux – de 19 ans) et Jérôme 
Chopard du reste. Pour ce dernier, 
« on a les bases. L’objectif est de 
former des jeunes pour alimenter 
la pépinière. Notre but est clair : 
la qualification pour jouer la mon-
tée ». « L’atout principal est notre 
jeunesse et la formation » ajoute 
Patrick Carcy.
Avec 6 points obtenus en 3 matchs, 
l’objectif est clairement à portée 
de crampons.

us véore xv
objeCtif... montée !

assocIatIon sportIve du collège Jean macé

développer la pratique du sport
Le 15 septembre en présence de 
Corine Arsac adjointe à l'enseigne-
ment, à l'enfance et à la jeunesse, 
l’assemblée générale de l’Asso-
ciation sportive du collège Jean 
Macé affiliée à l’UNSS fut l’occasion 
pour Catherine Coste de présenter 

aux nouveaux élèves l’association 
dont elle est la secrétaire. Si les 
activités sont souvent program-
mées en dehors du temps scolaire, 
les entraînements ont lieu au col-
lège, la présidente de l’association 
est la principale du collège et les 

entraîneurs sont 
les professeurs 
de sport. Néan-
moins souligne 
t-elle, il ne faut 
pas confondre 
avec les cours de 
sport et les activi-

tés n’ont pas lieu pendant le temps 
scolaire. Au moment de prendre 
la parole, la principale Élisabeth 
Serayet a souligné que « le sport 
développe le futur citoyen, véhicule 
des valeurs, des règles et un esprit 
de solidarité ».
Côté activités justement, le moins 
que l’on puisse dire est qu’elles 
sont particulièrement variées : ski 
alpin, roller, VTT, kayak, raids pé-
destres, handball, basket, badmin-
ton, volley ou encore athlétisme se-
ront au programme de cette année 
avec une nouveauté : la natation.

Vie Associative

Élisabeth Serayet (à gauche), nouvelle principale 
du collège Jean Macé pour cette rentrée 2022-2023
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Tout Image

Annulée en 2020 et 2021, la Rando nocturne du Bike Club Portois a fait son grand retour. Près d’une trentaine 
de personnes se sont élancées sur les parcours de 22 et 38 km. Mention spéciale au plus jeune 

coureur, qui n’avait que 10 ans.10-09-2022

Le Viet vu dao a organisé 
son traditionnel stage de rentrée à la salle 
des Brûlats. Sous la direction de Jean-Luc 

Thibon (club des Vans en Ardèche), 
les adhérents ont travaillé leurs 

déplacements, les techniques d’ancrage 
au sol et le maniement du couteau, 

du bâton, du sabre et du fléau. 25-09-2022

Le 25 août, le Judo jujitsu taïso est venu à la 
rencontre des habitués du marché. Pendant 
près d’une heure, les enfants ont pu tester 
quelques exercices en toute décontraction.

Redonner un nouvel élan, tel était l’objectif de la 
journée portes ouvertes organisée par le Club Ambroise 
Croizat. Ce fut aussi l’occasion d’inaugurer le nouveau 
bar, construit pendant l’été par les services municipaux 
et dont les adhérents sauront faire un excellent usage. 
02-09-2022
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Salle comble pour le magnifique concert d’Amaury Vassily 
et de la Chorale intercommunale la Cantavioure. Après 
avoir interprété les standards de la chanson française 
et internationale, le ténor a joint sa voix à celles de la cho-
rale, pour le plus grand plaisir du public. 17-09-2022

Pour sa dernière Bourse aquariophile en tant que président du Club aquariophile Portois, 
Christophe Bouteillon peut être fier : les exposants, au nombre de 34, ont répondu présents 

tout comme le public. Pendant toute la journée, les amateurs ont pu acheter des plantes 
aquatiques, des coraux et de magnifiques poissons exotiques. 25-09-2022

L’exposition de voitures anciennes, organisée par 
l’Écurie Mistral, a fait son grand retour à l’occasion 
des Journées Européennes du Patrimoine. 
Les co-présidents Bernard Taillard et Denis Pouzin (ici à côté 
d’une Citroën B2B de 1924) et les adhérents de l’association 
ont exposé une quarantaine de véhicules. 17-09-2022

Du 12 au 15 septembre, le Comité Drôme Ardèche de Tarot 
organisait à l’espace Cristal et à la salle Brassens le 

championnat de France seniors de tarot. Près de 400 joueurs 
sont venus de toute la France, à la grande satisfaction 

du président Olivier Fabre, qui n’a pas manqué de remercier 
la municipalité et les commerçants.

INFOS
ASSOCIATIONS
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créatIon - Atelier Rap 11-25 ans ; Dessiner avec le cerveau 
droit (adultes) ; Petites mains pour un chef d’œuvre (adultes) ; 
Bricol’Art (adultes) ; Atelier réparation vélo*.
bIen-être - Cardio fitness ; Hatha yoga (adultes) ; Escalade ; 
Bien-être par le chant (adultes) ; Neuro intégration (adultes 
et familles) ; La mini-cantine (cuisine adultes et familles)

danse - Danse Tribale (adultes) ; 
Danse intuitive (adultes) ; 
Flamenco (7-12 ans).

nouveau
à venir récupérer à la MJC :

Consultez l’ensemble de nos activités sur notre brochure disponible à l’accueil.

Une nouvelle saison vient de démarrer à La Canopée MJC-Centre social de Portes-lès-
Valence. Découvrez les nouvelles activités 2022-2023.

Un petit mot de remerciements pour notre nouveau 
partenaire, l’entreprise HM.Clause basée à Portes-lès-
Valence qui nous a fourni gracieusement des semences 
pour nos divers ateliers jardinage.

MJC-Centre social

Prenez contact avec La Canopée

Téléphone : 04 75 57 00 96
Fax : 04 75 57 75 58

Mail : 
accueil@mjc26800portes.org

Site Internet : 
www.mjcplv.fr

Facebook :
La Canopée MJC Centre Social

Lien snapchat :
thomasmjcportes

On redémarre !

* Regard sur Amédée, fondateur de l’atelier 
de réparation vélo à La Canopée
Bonjour Amédée, 
comment connais-tu la MJC ?
« J’ai pris ma retraite en mai 2020 au 
moment du premier confinement. C’était 
une période compliquée car j’étais seul 
à la maison sans activités et un petit peu 
perdu de me retrouver sans rien faire 
après avoir travaillé pendant 47 ans. Le 
confinement a été difficile et j’ai eu le 
besoin de m’investir... J’ai donc contacté 
des associations locales afin de proposer 
mes services pour faire du bénévolat. Au 
même moment j’ai été contacté par la 
MJC pour poser des meubles de cuisines 
en décembre 2021. Je me suis donc pré-
senté pour donner un coup de main et 
pour faire quelques petits travaux dont la 
plomberie, la peinture des portes, la pose 
d’étagères, etc. Par la suite Mariana Roy, 
directrice de La Canopée MJC-Centre 
social, m’a proposé de faire partie de 

l’équipe afin de mettre en place un atelier 
de réparation vélo. Bricoleur dans l’âme 
j’ai tout de suite accepté ! »

Peux-tu nous raconter ton parcours ?
« Je suis né à Porto et suis arrivé en France 
à 12 ans avec mes parents. Nous nous 
sommes installés à Privas en Ardèche. En 
arrivant je ne parlais et n’écrivais pas le 
français donc j’ai dû apprendre. J’y suis 
resté jusqu'à 21 ans après avoir passé 
mon CAP de menuisier. Je suis rentré 
dans une entreprise à Privas pendant 4 
ans et après j’ai démissionné pour m’ins-
taller à Valence. J’ai été embauché dans 
une société de fabrication de pose et de 
coffrage. J’ai fait d’autres jobs mais j’ai 
principalement travaillé dans la menuise-
rie. C’est en 2017 que je me suis installé 
à Portes-lès-Valence. »

Quels sont tes passions ?
« J’ai fait de la plongée sous-marine mais 
je pense que ma passion principale reste 
la moto ! Sinon j’aime bien aller au ciné-
ma, faire de la randonnée avec la MJC 
et bien évidemment bricoler ! J’aime 
beaucoup l’ambiance de la MJC. Tout le 
monde est très solidaire et c’est agréable. 

Je pense qu’il est important de travailler 
en équipe et de prendre les avis de tout 
le monde. »

Comment vont se passer les ateliers 
de réparations vélo ?
« C’est une nouvelle activité à la MJC ! 
Actuellement nous préparons la mise 
en place et l’aménagement de l'espace 
dédié. Les ateliers proposeront des répa-
rations pour tout le monde et les enfants 
devront être accompagnés d’un adulte. 
L’idée c’est que l’on puisse bricoler et 
apprendre ensemble, les ateliers sont 
participatifs. Nous avons un outillage de 
départ cependant, lorsqu’il y aura des 
réparations nécessitant l’achat de pièces 
spécifiques, chacun devra aller se procu-
rer son matériel. L’activité se fera tous les 
mercredis de 9h à 12h à La Canopée à 
partir du 5 octobre. C’est gratuit, Il faut 
juste l’adhésion. »

Partenaire qui germe !
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EXPOSITION : UN SIÈCLE DE 
LOGEMENTS À PORTES-LÈS-VALENCE
jusqu'au 15 octobre hall du centre 
culturel Louis Aragon (dans le cadre de 
la Semaine Bleue)

6E VIDE GRENIER DU CONSEIL 
DE QUARTIER CENTRE
Dimanche 9 octobre 8h30-13h
Salle Georges Brassens

OCTOBRE ROSE - RANDO ROSE
Samedi 22 octobre place de la mairie
(détails "der de couverture",page 32) 

COUPURES DE COURANT
Lundi 24 octobre de 8h à 12h
Rue Jean Rostand,
Quartier Grangeneuve. 

EXPOSITION D'OISEAUX
Week-end du 29 et 30 octobre, 
samedi 9h-18h, dimanche 10h-18h
organisée par le CODA, espace Cristal,
avec la participation de Kalao et ATRA.

HOMMAGE AUX DÉFUNTS
Mardi 1er novembre à 11h
Rassemblement au portail du cimetière
n°2, devant la plaque des Enfants Morts
pour la France. Dépôt de bouquets à
l’ancien cimetière n°1, sur le carré des 33
Martyres fusillés par l’occupation nazie.

17E SALON DES VINS
Week-end du 5 et 6 novembre, 
samedi 10h-20h et dimanche 10h-19h
Organisé par le Comité des Fêtes 
à l'espace Cristal. Entrée 3 €.

104E ANNIVERSAIRE DE L'ARMISTICE
Vendredi 11 novembre à 11h
Rassemblement place de la République
à 10h45, défilé jusqu’au au monument 
aux Morts du square Capitaine
René Ladet (parc Aragon).

41E CHALLENGE ALAIN HARTZ
TROPHÉE J-C AMBROGELLY
Dimanche 20 novembre
quartier Les Brûlats. Renseignements 
et inscriptions : Le Lièvre et la Tortue :
www.portes-les-valence.fr ; le-sportif.com

CONSEIL MUNICIPAL
Lundi 21 novembre à 18h
salle du conseil municipal en mairie

REPAS DES ANCIENS
Dimanche 27 novembre
à l'espace Cristal. (Détails page 30).

RÉUNIONS CONSEILS DE QUARTIER
n OUEST chaque 1er jeudi du mois 
salle Fernand Léger 18h30-20h.
n CENTRE chaque 3e jeudi du mois 
Maison des associations 18h15-19h15.

PISCINE CAMILLE MUFFAT
Lundi 8h-14h et 18h-20h*, mercredi 
12h-20h, vendredi 12h-14h, samedi 
et dimanche 14h-19h 
*bassin d’apprentissage fermé.
Bébés nageurs : samedi  9h-12h 
(hors vacances scolaires). 
Découverte de la natation pour 
les personnes handicapées 
ateliers 3e samedi du mois.

DÉLÉGUÉ COHÉSION 
POLICE-POPULATION
chaque 1er jeudi du mois de 9h-12h
Permanences en mairie, 2e étage, 

salle 3 (Écoute, orientation, conseils 

hors plainte, renseignements). 

Tél. : 06 74 37 46 40 - 06 26 06 25 44

Agenda Octobre Novembre

CALENDRIER SCOLAIRE

STADE GABRIEL COULLAUD
FOOTBALL 
13h30 équipe seniors 2
15h équipe seniors 1
Dimanche 9 octobre FCP 
contre Rhône Crussol 2
Dimanche 30 octobre FCP 
contre Bourg Argental
Dimanche 13 novembre FCP 
contre Annonay FC 2
RUGBY
13h30 équipe seniors 2
15h équipe seniors 1
Dimanche 16 octobre US Véore XV 
contre St-Marcellin sport
Dimanche 6 novembre US Véore XV 
contre SC Royannais
Dimanche 27 novembre US Véore XV 
contre RC les Angles

LOTOS
Judo jujitsu taïso 
21 octobre 20h espace Cristal
US Véore XV 
11 novembre 19h espace Cristal
USCP Tennis 
19 novembre 20h salle Brassens

CLUB AMBROISE CROIZAT
Permanences au club, rue Louis Aragon, pour les inscriptions
et les renseignements, des repas, sorties et voyages, les jeudis
de 9h à 11h30. Contacts : 09 80 96 93 18 ou 06 09 83 36 67

n PÉTANQUE OU BELOTE toutes les deux semaines
n DANSE DE SOCIÉTÉ les mardis
n  MARCHE, BIBLIOTHÈQUE, GYM ÉQUILIBRE,  

AQUAGYM toutes les semaines 
n GYM tous les vendredis matin
n  GALA CHANSONS FRANÇAISES dimanche 16 octobre 

espace Cristal à 14h30, Sandra Ribière & Rémi Deroux 

chantent Jean Ferrat et les standards de la chanson française 
 et Fred & Oscar le ventriloque.  
Renseignements : 09 80 96 93 18 - 06 09 83 36 67

n  ASSEMBLÉE GÉNÉRALE jeudi 20 octobre 16h30  
salle Georges Brassens

n  SOUPE AU LARD vendredi 28 octobre 19h  
salle Georges Brassens

n  SPECTACLE DANY LARRY mardi 8 novembre  
départ du club

n  ANNIVERSAIRES jeudi 17 novembre 14h  
salle Georges Brassens
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Libre Opinion

L’APPRENTISSAGE DE NOS ENFANTS : NOTRE PRIORITÉ

La municipalité a la lourde tâche de mettre à la disposition de l’éducation nationale, des écoles 
élémentaires et maternelles, des espaces de restauration collective afin de permettre un environ-
nement des plus favorable aux enfants, à nos agents et aux enseignants. De financer pour un ap-
prentissage optimum, chaque année, du matériel, de nombreux projets pédagogiques, des aides 
communales à la rentrée en complément des aides de l’État ainsi que des aides aux coopératives 
scolaires. Un budget significatif mais voulu pour préparer l’avenir de nos enfants.
Pourtant, nous déplorons que les 1ers jours de la rentrée aux écoles maternelles Jean Moulin et 
Voltaire, sous le couperet de fermetures de classe, aient eu lieu dans un climat très pesant, voir 
délétère !

La confiance doit régner entre tous. Nous sommes tous intervenus dans un même souci et per-
sonne ne peut se targuer d’avoir eu une action primordiale.
Chacun doit avoir en tête qu’il aura fallu des mois de tractations (depuis 01/2022), de nombreux 
échanges avec l’éducation nationale. La municipalité a pris une part active dans l’accompagne-
ment de l’équipe enseignante et des parents d’élèves. Elle a été présente avec l’inspection aca-
démique qui a décidé de compter les enfants sur place, le 1er septembre aux côtés d’une nouvelle 
inspectrice académique conciliante, bienveillante. Il s’avère que le nombre correspondait peu ou 
prou au prévisionnel fourni par la mairie.
On peut donc s’interroger sur certaines communications ! Des informations qui fuitent, volontai-
rement ou pas ! Alors même que la décision n’est pas prise et qui viennent apeurer les familles.
Ce n’est pas ainsi que nous gérons une situation de crise. Pour preuve la joyeuse réalité a déjoué 
les scénarios catastrophes distillés depuis juillet et dont certains avaient pris acte. 
La décision finale est venue rassurer tout le monde le 8/09 comme cela avait été prévu. Pas de 
fermeture de classe maternelle. Réaffirmons que ce sont toutes les forces engagées qui ont su 
convaincre, faire comprendre les spécificités de notre ville, qui attire, grossit et voit arriver de nou-
velles familles chaque année. 

Enfin, saluons le travail des services techniques cet été, notamment dans la réfection complète des 
sanitaires de l’école Voltaire et sur les avancées du projet de végétalisation des cours des écoles à 
commencer par l’école Fernand Léger aux prochaines vacances : un enjeu contre le réchauffement 
climatique. 

Corine Arsac et l'ensemble des élus de la majorité, membres de l'association “Agir et mieux vivre” : 
Geneviève Girard, Daniel Grousson, Suzanne Brot, Lilian Chambonnet, Stéphanie Houset, 

Antonin Koszulinski, Sabine Tauleigne, Patrick Groupierre, Isabelle Wicki, Laurent Péméant, 
Valérie Garcia, Philippe Millot, Fanély Monville, Luc Charpentier, Marie-Renée Avon, Jérémy Fernandez, 

Geneviève Bouix, Guy Le Drogo, Sylvie Deloche, Jean-Louis Saint-Clair, Catherine Barneron, 
Dimitri Delaigues, Danièle Berthonnet, Michel Berne et Dorian Dantin.

DEPUIS 2008 ET CONFORMÉMENT À LA LOI, CHAQUE GROUPE POLITIQUE PEUT S’EXPRIMER UNE FOIS PAR MOIS ET SANS THÈME IMPOSÉ           DANS CES COLONNES. LES TEXTES DE CES TRIBUNES N’ENGAGENT QUE LEURS AUTEURS ET EN AUCUN CAS LA RÉDACTION DU JOURNAL.
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AUGMENTER LES TARIFS DE LA RESTAURATION SCOLAIRE EST INACCEPTABLE !

L'augmentation des prix met en lumière l'impossibilité pour une grande partie de la population 
de subvenir à ses besoins en pleine flambée des prix de l'énergie et de l’alimentation. Près de la 
moitié des Français rencontre des difficultés pour payer leur essence et autant sont fragilisés par le 
paiement de leurs dépenses d’énergie alors que l'hiver risque de voir apparaître des pénuries de 
chauffage. C'est ce que révèle le 16ème baromètre IPSOS / Secours Populaire.

C'est pourtant dans ce contexte très inquiétant que G.Girard et sa majorité municipale ont décidé 
d’augmenter les tarifs de la restauration scolaire de 3,5 %. Un véritable scandale dénoncé par les 
élus de Portes Citoyenne.

Une décision inique qui aurait pu être évitée alors que certaines dépenses engagées lors du vote 
du budget communal contre lequel nous nous étions opposés, n'avaient pas un caractère priori-
taire. Un euro engagé doit être un euro bien dépensé. C'est pour cela que la restauration scolaire 
doit rester une priorité éducative et il était donc nécessaire de procéder autrement surtout avec 
l’inflation actuelle.

L'alimentation des enfants d'âge scolaire est essentielle pour leur croissance et leurs capacités 
d’apprentissage. S'en prendre au porte-monnaie de leurs parents comme l'a décidé Mme le maire, 
c'est avoir une vision à courte vue sur ce principe éducatif que la commune a la charge d’assumer.

Madame le maire peut geindre à longueur de temps sur la politique de l’Etat, le combat contre 
les inégalités commande de rompre avec le monde des vieilles recettes libérales. Ce sera difficile 
pour elle en faisant partie de ce monde-là !

Pierre Trapier, Agnès Pagès, Jean-Michel Bochaton, Marie-Jo Bayoud-Torres et Hélène Pinet, 
conseillers municipaux d’opposition, pour le groupe "Portes Citoyenne”

VIVE LA RENTRÉE !

Ce moment de l'année est stressant pour parents et enfants. Cette rentrée 2022 a été particuliè-
rement perturbée à l’école maternelle Jean Moulin. Les effectifs prévus depuis de nombreux mois 
ont été mis en doute par l'inspection académique qui a préféré supprimer une classe malgré les 
protestations des parents d’élèves, de l'équipe éducative et des élus.

Le 1° septembre, une équipe de l’inspection est venue compter les élèves. L'inspection a alors 
décidé de rouvrir la classe et s’est interrogée, sans donner suite, sur la fermeture d’une classe de 
maternelle à l’école Voltaire. Quel gâchis, perte de temps et perturbations pour des bambins de 
maternelle. L'éducation serait une des priorités du quinquennat, à vous de juger.

Claude Illy et Sandrine Augier conseillers municipaux d’opposition, 

membres de l'association "Portes Solidaire”

DEPUIS 2008 ET CONFORMÉMENT À LA LOI, CHAQUE GROUPE POLITIQUE PEUT S’EXPRIMER UNE FOIS PAR MOIS ET SANS THÈME IMPOSÉ           DANS CES COLONNES. LES TEXTES DE CES TRIBUNES N’ENGAGENT QUE LEURS AUTEURS ET EN AUCUN CAS LA RÉDACTION DU JOURNAL.
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Bloc Notes

MAIRIE
Ouverture du lundi au vendredi, 9h-12h et 
13h30-16h30. Permanence de l’état civil, 
samedi, 9h-11h. Le recueil des actes admi-
nistratifs peut être consulté. Les personnes 
intéressées peuvent se renseigner au ser-
vice du secrétariat général. Téléphones 
utiles :
Accueil ............................ 04 75 57 95 00
Astreinte ST ...............06 09 85 46 23
Cabinet du maire ........... 04 75 57 95 10
Centre Technique Municipal
(CTM) .............................. 04 75 57 75 70 
État civil .......................... 04 75 57 95 01
Services Techniques ...... 04 75 57 95 20
Site : www.portes-les-valence.fr

CENTRE COMMUNAL 
D'ACTION SOCIALE
Lundi et vendredi, 13h30-16h30, mardi, 
mercredi et jeudi, 9h-12h et 13h30-16h30. 
En cas d’urgence, vous pouvez contacter 
tous les jours le CCAS :
 04 75 57 74 75. 

CELLULE EMPLOI
Ouverte au public du lundi au 
vendredi, 9h-12h et 13h30-16h30. 
Tél.  : 04 75 57 74 74 - 06 71 27 47 94
cellule-emploi@mairie-plv.fr

LA PITCHOULINE 
PETITE ENFANCE
Crèche et multi-accueil (40 places) du lundi 
au vendredi, 7h30-18h30. Guichet unique/
information et inscription. 
Tél. : 04 75 81 30 30. 
service-petite-enfance@
valenceromansagglo.fr 
RPE (Relais Petite Enfance)  : 
du lundi au vendredi 13h30-17h 
et le mercredi 8h30-12h. 
Tél. : 04 75 57 78 59 
rpe-portes@valenceromansagglo.fr 

DÉCHETTERIE
Rue Jean Rostand, 04 75 81 30 30
dechets@valenceromansagglo.fr 
Nouveaux horaires : du lundi au vendre-
di : 8h30-12h et 14h-18h, samedi : 8h30-
12h30 et 13h30-18h. 

MÉDIATHÈQUE
Ouverture : mardi 15h-18h30, mer-
credi 9h30-12h30 et 14h-18h30, jeudi 
15h-18h30, vendredi 15h-18h30 et same-
di 9h30-12h30. Tél. : 04 75 57 40 65
mediatheque.portes-les-valence
@valenceromansagglo.fr 

VALENCE ROMANS AGGLO
Eau et assainissement : (en cas de débor-
dement, d’odeurs, de bruits ou d’affaisse-
ment) 04 75 75 41 50. 
Service économie : 04 75 75 98 55. 

PHARMACIES DE GARDE
Octobre
Lundi 10 : Chœur
Samedi 15, lundi 17 : Les Cèdres
Samedi 22, lundi 24 : Gautier
Samedi 29, lundi 31 : Chœur
Novembre
Samedi 5, lundi 7 : Les Cèdres
Samedi 12, lundi 14 : Gautier
Samedi 19, lundi 21 : Chœur
Dimanches et jours fériés : 32 37

MÉDECINS DE GARDE
Appeler le 15 ou le 112, les jours de 
semaine de 19h à 22h, les samedis de 
12h à 22h, les dimanches et jours fériés 
de 8h à 22h.

REPAS DES ANCIENS
Le traditionnel repas annuel offert 
aux anciens de la commune, âgés de 
70 ans et plus, ainsi qu’à leur conjoint 
aura lieu dimanche 27 novembre 2022 
à l’espace Cristal, avenue Charles de 
Gaulle. Chaque personne concernée est 
invitée à déposer ou retourner en mairie 
le coupon réponse qui lui a été adressé 
par courrier. Les personnes nées en 1952 
et non inscrites sur les listes électorales, 
sont invitées à se présenter à l’accueil 
de la mairie pour se faire connaître. Les 
inscriptions sont ouvertes du jeudi 20 
octobre au jeudi 24 novembre, dernier 
délai, à l’accueil de la mairie, du lundi au 
vendredi 9h-12h et 13h30 -16h30. 
Tél. 04 75 57 95 00.
Pour les personnes ne souhaitant pas 
ou ne pouvant pas participer au repas, 
un panier gourmand sera offert. La 
distribution aura lieu en mairie, sur 
présentation du courrier reçu (courrier 
d’invitation au repas), à compter du 
mercredi 30 novembre aux heures 
d’ouverture de la mairie et jusqu’au 
samedi 10 décembre 11 h. »

DÉCLAREZ VOS RUCHES...
entre le 1er septembre et le 31 décembre
-  Une obligation annuelle pour tout apicul-

teur, dès la première colonie d'abeilles 
détenue.

-  Toutes les colonies d'abeilles sont à dé-
clarer, qu'elles soient en ruches, ruchettes 
ou ruchettes de fécondation.

Quels avantages pour les apiculteurs ? 
Connaître l'évolution du cheptel apicole ; 
Améliorer la santé des abeilles ; Mobiliser 
des aides européennes.
Déclaration en ligne :
mesdemarches.agriculture.gouv.fr 

ÉTAT CIVIL
Naissances :
Nallini Mercher, Emilyana Belani, 
Lyam Ferlay Vinson, Mattéo Robert, 
Aslynn Montigny, Louisa Gelibert, 
Amaël Deligny,
Mariages : 
Jimi Malaval et Manon Bonnifacy, 
Romain Roux et Nelly Falque, 
Anthony Salvant et Marine Klein, 
Sido Ramaroson et Marie Ravaonoro, 
Jonathan Chevalley et Laura Titotto, 
Julien Blache et Céline Sauthier, 
Bruno Debeaux et Magali Chies
Décès : 
Dominique Fontaine, Dominique Burger, 
Raymond Ponton, Louis Petit, 
Monique Lapierre née Souverain, 
David Djagba, Augusta Perrot 
née Sotton, Marie-Thérèse Pignolo 
née Roudeix, Mireille Ribes 
née Agranier, Nicole Jeunehomme 
née Pihet, Michel Chamoux, 
Jean De Crignis, Claude Gilliot, 
Gilles Terrasse, Françoise Calibre 
née Sauzet, Danièle Dufour 
née Leclercq, Marie Dejours née Bassal, 
Odette Tardy née Bonnet, 
Fabrice Martin, Philippe Mathieu, 
Alain Fremont, Suzanne Bard 
née Barnaud, Louis Arbona, 
Brahim Hilali, Ginette Eyraud 
née Gleize, Edwige Fiorentino 
née Rosier.

CARTES D'IDENTITÉ ET PASSEPORTS
Les demandes de cartes d’identité et de 
passeports sont traitées exclusivement 
par les mairies équipées d’un dispositif de 
recueil. Sur rendez-vous uniquement, du 
lundi au vendredi 9h-12h et 13h30-16h30. 
Tél. : 04 75 57 95 02. Possibilité d'effectuer 
une pré-demande en ligne sur le site ants.
gouv fr. Pour tous renseignements : 
04 75 57 95 01 - 04 75 57 95 02. 

POLICE MUNICIPALE
La police municipale, vous reçoit aux ho-
raires d'ouverture des bureaux, au 460 rue 
Auguste Delaune, du lundi au vendredi 
8h30-12h et 13h30-16h30. 
Tél. : 04 75 57 95 17 
Mail : hfaure@mairie-plv.fr

OBJETS TROUVÉS
Vous pouvez venir à la police municipale 
pour retrouver votre bien. Pour la 
restitution, une pièce d’identité devra 
être présentée et pour les clés de véhicule 
également la carte grise. 
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POLICE NATIONALE
8 rue Pierre Semard, du lundi au vendredi, 
9h30-13h. Tél. : 04 75 57 81 90. 
Hors horaires : 17. 

CONCILIATEUR DE JUSTICE
Permanences les 3e et 4e mardis du mois, Pôle 
social Eugénie Cotton, rue Francis Jourdain. 
Prendre rendez-vous 07 57 58 95 13 
ou : www.conciliateurs.fr 

LA DÉFENSE DES DROITS DES FEMMES
Permanence de l'association Femmes Soli-
daires, le 2e mardi du mois de 9h à 11h au Pôle 
social, 3 rue Francis Jourdain. 
Tél. : 06 66 28 10 75

AIDE À LA RENTRÉE SCOLAIRE
L’aide à la rentrée scolaire est allouée aux fa-
milles portoises dont le quotient familial est 
inférieur ou égal à "C". Cette allocation est 
versée à tout élève scolarisé de la 6ème à la 
terminale à savoir :
-  Collèges : aides de 53,56 € ;
-  Lycées d’enseignement général (classique, 

moderne polyvalent), lycées agricoles, sec-
tions commerciales et services des LEP : aide 
de 76,22 € ;

-  Lycées option technologique industrielle, 
sections industrielles des LEP, lycées hôte-
liers : aide de 111,24 €.

Documents à fournir : certificat de scolarité 
2022-2023 ; relevé d’identité bancaire ; avis 
d’imposition 2021 sur le revenu de l’année 
2020. Date limite de dépôt des dossiers : 31 

octobre 2022. Pour tout renseignement rela-
tif aux modalités d’attribution, le bureau des 
affaires scolaires est à votre disposition du 
lundi au vendredi 9h-12h et 13h30-16h30. Tél. 
04 75 57 95 03

COUP DE POUCE ÉTUDIANT
Le "Coup de Pouce Étudiant" a été crée à 
partir de 2007-2008. Il constitue un complé-
ment de ressources. Le calcul de cette aide 
est déterminé à partir des ressources de la 
famille ainsi que des aides accordées par l’État 
(bourses nationales, aides au logement). Il est 
destiné aux étudiants portois (de la 1ère à la 3ème 
année post BAC) dont le quotient familial est 
inférieur ou égal à "E". Le quotient est calculé 
au vu de l’avis d’imposition 2021 sur le revenu 
de l’année 2020. Conditions d’attribution : ré-
sider à Portes-lès-Valence ; être âgé de moins 
de 26 ans au 1er octobre de l’année en cours ; 
posséder le baccalauréat français ; attester 
d’une demande de bourse d’État et fournir 
obligatoirement l’avis d’attribution ou de non 
attribution ; attester de toute autre attribution 
de bourses : régionales, européennes, univer-
sitaires ; effectuer des études se déroulant 
sur le territoire métropolitain et des séjours 
ou stages à l’étranger, de courte durée, dans 
le cadre du cursus scolaire. Date limite de 
dépôt des dossiers : 31 octobre 2022. Pour 
tout renseignement, le bureau des affaires 
scolaires est à votre disposition du lundi au 
vendredi 9h-12h et 13h30-16h30. 
Tél. 04 75 57 95 03

RENCONTRER LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ "AGIR ET MIEUX VIVRE" :
Sur rendez-vous : au Cabinet du maire ou par téléphone au 04 75 57 95 15.

RENCONTRER LES ÉLUS DE L'OPPOSITION 

"PORTES CITOYENNE" : Permanences les 2e et 4e vendredis de chaque mois 
de 14h30 à 16h30 dans le bureau de l'opposition au 2e étage de la mairie. 
Pierre Trapier, conseiller municipal, 06 82 07 34 98 - Site Internet : portescitoyenne.fr

"PORTES SOLIDAIRE" : Claude Illy, conseiller municipal, 06 58 02 71 24

GENEVIÈVE GIRARD, 
maire, conseillère départementale.
DANIEL GROUSSON, 
1er adjoint - économie, écologie, 
emploi.
SUZANNE BROT, 
2e adjointe - finances, personnel 
communal, état civil.
LILIAN CHAMBONNET, 
3e adjoint - culture, animation, 
communication.
STÉPHANIE HOUSET, 
4e adjointe - sport.
ANTONIN KOSZULINSKI, 
5e adjoint - urbanisme.

SABINE TAULEIGNE, 
6e adjointe - affaires sociales, 
logement. Sur rendez-vous 
au 04 75 57 95 50 le mercredi 
de 17h30 à 18h30.
PATRICK GROUPIERRE, 
7e adjoint - sécurité publique.
CORINE ARSAC, 
8e adjointe - enseignement, 
enfance, jeunesse.

De plus, les élus de la majorité 
vous reçoivent tous les samedis 
de 9h à 11h sans rendez-vous 
en mairie salle du conseil municipal.
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